

今年も「第3回全県テスト」が、加盟する約1500の学習塾を会場に、3日に県内一斉に行われる。中学3年生を対象にした志望校判定模試で、12月から各中学校で始まる。1年間は「将来」を先送りできる。しかし、実業高校の場合、工業系なら機械科、電気科、電子科、電子機械科、情報技術科など、農業系なら生活科学科、動物科学科、植物科学科、生物生産科などから、早急に選択しなければならぬ。

私見創見 Thursday

子どもを取り巻く環境は安全で、便利が第一で、豊かになった。その中で勉強、運動、習い事と、わが子の幸せな人生のために「やりたいことをやらせたい」という親が増えた。しかし、子どもは中3の10月になっても、十中八九が「やりたいことは決まっています」と答える。

3者面談前としては最後の合否判定データとなる。普通高校に進学すれば、高校2年生で理系か文系かを選択することになるので、あとの進路を自由に選択して行く

子どもの将来の道しるべ

はたやま・あつし 責任という時代になった。親の興味や選択の仕方を教わる機会に恵まれていない。ゆとり教育が導入され、子どもが夢を探すためには、進路選択に関しては、学校でなく家庭の自己選択・自己

畑山 篤

志学塾塾長



はたやま・あつし 1960年、八戸市生まれ。明治学院大卒。志学塾を運営しながら、全国各地で講演。「勉強部活」を提唱、放課後学習支援などに関与する。全国学習塾協合理事。

た。「はい、ほ乳類、爬虫類。教室中が爆笑だった。」「爬虫類は、へそがない、ほ乳類はへそがある」。少し力説してしまった。それでもA君がポーツとしているので、「君は？」と尋ねた。すると「はい、人類です」と真顔で答えた。

先日の中2の授業。イモリ、ヤモリが両生類か爬虫類かが授業のポイントだった。しかし、最近の鳥が卵から生まれ、われわれ人間にはへそがあるという当たり前のことも認識していない子が増えた。

テキストにはバツヤや鳥などの挿絵が並び、「次の中から(1)爬虫類を選べ(2)ほ乳類を選べ」とあった。A君が全部間違えていたので「これは？」と挿絵を一つずつ指しながら口頭で答えさせ

高度情報化社会の中にあっても、心に染みる言葉との出会いは乏しいものだ。特に子に対する親の思いは言葉を尽くして伝えたい。

親の言葉を通して、単純に見えていた日々の繰り返しの中で、子は複雑という面白さを味わい、その経験が想像力の本質になっていくだろう。親の言葉は子どもの将来への道しるべだ。

平和の理念「心燃えた」

旧文部省が1947年に発行した「あたらしい憲法のはなし」。平易な言葉で戦争放棄など憲法の理念を説明した教科書を、ジャーナリスト隅井孝雄さん(80)＝京都市＝は小学生の時に読み、「世界の人人々の理想があると心が燃えた」。復刻版を今も手元に置き、9条維持を訴える隅井さんは「今の政治家たちにも読ませたい」と語る。

紙は色刷りでまはやく見えた

「戦争放棄」と書かされた金に兵器が入れた車や船が出てくる。憲法施行から3カ月たった47年8月の発行で、表紙に国会議事堂が描かれていた。「表

のん 会二世話人や、コミュニ

教科書、反戦の原点

ちとラジオを囲んで玉音放送を聞いた。東京に戻ると、小学校で教科書の軍国主義的な記述に墨を塗った。紙を貼ったりさせられた。「学校教育と教師、社会や権威が崩壊した。」「憲法のはなし」を使った授業では「今後は戦争をしない」と教師が言うことに驚き、主権在民との言葉を初めて知った。「民主主義に目覚め、しつこいぐらい戦争放棄にこだわるようになった」原点だ。

400人 練習の成果披露

特別支援学校技能検定 青森県教委 本大会初開催



清掃分野で丁寧にモップ掛けする生徒(手前)＝2日、青森市

青森県教委は2日、青森市で特別支援学校高等部の生徒を対象にした技能検定と発表会を開いた。1月にプレ大会を実施しており、本大会の開催は今回が初めて。県内16校から約400

ピス、パフォーマンスなど6分野に参加。清掃は、テール拭きやモップ掛け、接客では、注文を受けてからテーブルを片付けるまでの動きを行った。パフォーマンスでは、歌やダンス、器楽の演奏などそれぞれの得意分野で練習の成果を發揮した。